



Vie de l'Eglise à Montfermeil

- Franceville Tel 01 43 30 33 28
- Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04
- St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

N°
19

Mois d' Octobre 2001

« *Avance au large* »

Deux événements vont marquer notre vie d'Eglise, en ce mois d'OCTOBRE 2001.

En ce dimanche 7, c'est la **fête de notre diocèse**, avec cette Parole d'Evangile : « **Avance au large** »... Parole que le Pape a développée dans son encyclique, au début de cette année et que beaucoup ont lue.

Du 14 au 21 ce sera la Semaine Mondiale des Missions, avec cette Parole de St Pierre : « **Enracinés dans le Christ, témoignez de l'Espérance qui est en vous** ».

Avec ces deux derniers numéros de notre Journal Inter paroissial, nous avons pu lire les impressions de deux prêtres, l'un malgache, l'autre mexicain. Par leur regard extérieur, ils nous aident, si c'était nécessaire à être plus lucides sur la situation de notre Eglise ici; Je me souviens, en Afrique, que les missionnaires discutaient sur ce que mon regard extérieur découvrait.

Quand Jésus disait à Pierre « **Avance au large** », il savait ce que la force de son Esprit pouvait faire. Retenons dès maintenant la date du **24 Octobre** " pour un temps de prière commune aux 3 paroisses"; unis à toute l'Eglise de France, nous y exprimerons notre **ESPERANCE** que le Règne du Christ vienne toujours plus dans notre Eglise en France, comme dans les « Jeunes Eglises »

Père Pierre Guibert

Missionnaire pour l'Afrique

Ayant fini mes études de théologie en juin 2000, je suis ordonné prêtre à la ville de Guadalajara, au Mexique, et en même temps, j'ai reçu de la direction générale de la "famille xavérienne" l'affectation au Burundi que j'avais demandée pour faire là-bas mon service missionnaire. Pourquoi missionnaire? Pourquoi au Burundi? Est-ce que le Mexique n'est pas terre de mission? Ce sont peut-être des questions que vous, amis lecteurs, ferez tout de suite.

Alors, depuis mon ordination, je suis arrivé en France (Nogent sur Marne) pour faire mes études de la langue française, la langue officielle du Burundi. Cette année m'a donné l'opportunité de connaître un peu le peuple français, sa culture, son amour pour les arts et aussi son expérience de la foi.

Pour moi, l'année s'est déroulée entre les classes, les activités de la vie communautaire et la prière. En plus, à Nogent, j'ai eu la chance de partager la vie avec des frères venus de l'Asie et de l'Europe pour faire le même chemin. Avant de continuer, je voudrais souligner qu'au début le chemin a été difficile (la langue, la culture, les différents caractères parmi nous, etc.) mais j'ai toujours eu confiance dans le Seigneur.

"Faire du monde une seule famille" voilà la façon de vivre notre charisme missionnaire, soit à l'intérieur de la communauté comme dans la paroisse de Nogent, c'est-à-dire nous sommes appelés à témoigner notre foi, joie et consécration au Seigneur parmi les gens avec lesquelles nous partageons notre chemin quotidien. Dans ce sens, je trouve une ambiance ecclésiale très différente par rapport à chez-moi.

Et je comprends très bien ce que nous a dit le Père Raphaël, qui vient de Madagascar ; et en même temps, cette différence de vie ecclésiale me prépare à rencontrer l'Eglise au Burundi, où là aussi je serai étonné de certaines réalités culturelles

Comme toute famille, notre famille xavérienne est porteuse de l'héritage de tous ceux qui nous ont précédé, en particulier de Mgr Guido M. Conforti, notre fondateur. En écoutant la voix du Seigneur, les Xavériens travaillent depuis 1960 au Burundi.

Ce Pays, a été tristement célèbre, dans un passé récent, à cause des troubles politiques et ethniques qui le secouent depuis une vingtaine d'années. Les Xavériens ont répondu à l'appel des évêques du Burundi, en quête de missionnaires pour les nombreuses communautés sans pasteur, la formation des jeunes, et l'organisation des activités sociales.

Mon futur travail sera d'avoir un esprit de recherche pour une pastorale de terrain en faveur de l'approche des personnes qui ont vécu l'horreur de la guerre. Je sais que mon futur service à la mission du Burundi sera dur et difficile. Tout récemment, les Xavériens ont renforcé leur présence et ont ouvert un centre de formation pour les jeunes touchés par la guerre à la périphérie de la capitale.

En raison de ces problèmes, l'Eglise burundaise est appelée aujourd'hui à une œuvre patiente de réconciliation. Je souhaite que cette terre qui m'attend, arrosée du sang d'un grand nombre de ses fils, retrouve bientôt une vie chrétienne authentique dans un climat de paix. Que mon séjour là-bas soit accompagné et soutenu par la prière. Merci à vous tous.

Père Ignacio MARTINEZ

De la suite dans les idées ...

Rappelez-vous, en février dernier, dans ce même journal, deux pages étaient consacrées au diaconat.

Qu'est-ce qu'un diacre, qu'est-ce qu'il fait ? Pourquoi l'Eglise ordonne t-elle des diacres aujourd'hui ? Autant de questions qui demandent des réponses, des explications.

Alors, pour faire suite au « chiche ? » qui terminait l'article, Danièle, mon épouse, et moi – même, vous invitons à partager deux temps proposés à l'occasion du

10^{ème} anniversaire de mon ordination
diaconale

- **Dimanche 11 novembre 2001 à 10 heures** : messe à Notre Dame de Lourdes des Coudreaux avec les prêtres qui pourront se rendre disponibles, les diacres, religieux, religieuses, les communautés paroissiales, les enfants, les jeunes, les adultes que j'ai accompagnés dans les mouvements ACO, JOC et ACE, et lors de démarches en vue d'un baptême, d'une démarche de confirmation, d'un mariage ou d'obsèques.

Pendant la célébration eucharistique, seront expliqués la place que prend le diacre à l'autel et la signification de certains gestes.

Un pot d'amitié nous réunira ensuite à la maison paroissiale.

- **Samedi 8 décembre 2001 à 16h** centre paroissial, 2 avenue Victor Hugo à Montfermeil : temps de sensibilisation sur l'histoire du diaconat, les besoins de l'Eglise aujourd'hui, les enjeux du diaconat dans l'Eglise et au seuil. Je parlerai de ma mission et répondrai volontiers aux interrogations des uns et des autres.

C'est avec vous que nous souhaitons partager ces temps de célébration et de partage .

à bientôt

Yves Marcilly (St Pierre - St Paul)

Stop à la violence.... La paix dans nos mains

Parmi les enfants qui ont participé à la rencontre sur la Paix... avec le chanteur Noël COLOMBIER, le 15 septembre dernier en l'église St Pierre St Paul de Montfermeil, quelques uns ont partagé au groupe de « Caté » de C.M.2 ce qu'ils avaient apprécié et retenu de ce moment fort.

Voici quelques flashes jaillis du cœur des enfants :

« Je voudrais que la paix règne sur le monde entier comme Gandhi, Luther King et Jésus -Christ l'ont fait Je voudrais que tout le monde s'aime comme Jésus nous a aimés. Pour bâtir la Paix, il faut s'aimer » (Athéna) en référence au chant : « Ils ne mettaient jamais la main sur un fusil, Gandhi, Luther King et Jésus-Christ. »

« Il ne faut pas s'insulter par la mort. Il vaut mieux s'insulter par la parole. Mais ne pas s'insulter du tout, c'est mieux » (Quentin) en référence au chant « On fait souvent des murs avec des mots, alors qu'on devrait faire des ponts ».

« On a tous le droit d'aimer et de vivre.... Que les guerres s'arrêtent dans tous les pays du monde, surtout chez les pauvres »

« Disons stop à la violence ! Non aux armes ! Aimons nous les uns les autres ; Ouvrons nos cœurs ! »

Il faut prier pour que la paix soit comme l'auraient voulue Gandhi, Luther King et Jésus Christ »

Groupe de « Caté » de C.M.2 de St Pierre St Paul

« Toi qui as lu ces lignes, comment peux-tu aider les jeunes à bâtir la paix ? » (Sœur Rita qui a recueilli pour nous ces réactions des enfants.)

Qu'est ce que le M.CR. ?

Créé en 1962 sous le nom de « Vie Montante », il devint « Mouvement des Retraités » en 1992. C'est un mouvement d'action catholique qui s'adresse à tous les retraités et pré-retraités, quel que soit leur âge. Il existe en France 12000 équipes, aussi bien en milieu urbain que dans le monde rural.

La retraite n'est pas une fin mais, dans la vie, une étape qui doit rester active: Apporter la lumière de l'Evangile aux hommes et aux femmes d'aujourd'hui, s'ouvrir aux activités ecclésiales et aux activités civiques et sociales où les chrétiens ont à être présents et à témoigner des valeurs humaines et spirituelles, tels sont les objectifs du MCR.

Les rencontres mensuelles nous permettent de partager et de méditer un passage d'Evangile et de nous retrouver en toute amitié, à l'écoute des uns des autres.

Une fois par an, une Récollecion nous aide, dans le recueillement, à nous ressourcer.

APOSTOLAT, AMITIE, SOLIDARITE, telle est sa devise.

Alors,

N'ayez pas peur, venez nous rejoindre.

Si vous voulez en savoir plus, vous pouvez contacter :

Pour les Coudreaux : Mme Dalens : 01 60 20 11 59

Pour Franceville : Mme Blanchard : 01 43 32 83 52

Pour St Pierre St Paul : Mmes Geoffroy : 01 60 08 35

Marta : 01 43 30 28 13

Botsos : 01 43 30 39 02



7/8

Au revoir. . .

Madame Noëlle MOREAU nous a quitté le 6 septembre dernier.

Monsieur et madame MOREAU, dès leur arrivée à Montfermeil, ont mis au service, aussi bien de la Commune que de la Paroisse de Montfermeil, leurs compétences et leur dévouement.

Madame MOEAU lança le MCR, alors " Vie Montante" en 1980, mouvement qu'elle a animé pendant une dizaine d'années et qu'elle a ensuite accompagné jusqu'à maintenant.

Plusieurs d'entre nous n'oublieront pas l'accueil chaleureux qu'elle leur réservait avec son mari.

Sa Foi était profonde. Aucune critique dans ses propos, beaucoup de bonté, de douceur dans son écoute. Tout cela émanait de son visage souriant.

Eliane BOTSOS (St Pierre - St Paul)

*LE SERVICE AUDIO-VISUEL.
UN SERVICE DIOCESAIN*

Le diocèse dispose d'un Service de documentation, appelé AUDIO-VISUEL SAINT DENIS, et dont le but est de procurer des documents visuels et sonores, pour illustrer les sujets de débats et de rencontre.

Conçu à l'origine pour les catéchismes, il a gardé cette vocation première, ce qui fait un instrument privilégié pour celui-ci, par la variété de documentation qui " met en situation " les différents thèmes évangéliques proposés aux enfants, suscitant le dialogue avec le catéchiste et entre les enfants eux-mêmes.

Mais aussi, pour les adultes, des documents audiovisuels qui reflètent nos préoccupations, et qui se prêtent à une réflexion approfondie.

AUDIO-VISUEL SAINT DENIS a un fond documentaire avec texte écrit et sonore, se référant en sa majorité à des thèmes évangéliques; il dispose d'une diapotheque concernant différents sujets, depuis les artistiques jusqu'aux religieux, et enfin, une vidéothèque très riche par la variété des thèmes abordés, toujours en relation à des situations de vie courante.

Une visite à ce service diocésain est une découverte qui vaut " le déplacement ", d'autant plus, qu'une équipe spécialisée est à votre disposition pour conseiller et aider ceux qui " cherchent quelque chose pour.. "

Si vous voulez commander, un catalogue est à votre disposition.

AUDIO-VISUEL SAINT DENIS
13, rue Etienne Dolet
93140 BONDY- TEL : 01 48 47 91 35
Permanences : mardi de 14h à 17h.
Jeudi de 14h à 18h.

A. URDAPILLETA (Franceville)

Encart

Calendrier Liturgique et Horaire des messes

Samedi 6 Octobre 2001 : à 18H. Messe du 27^o dimanche du temps ordinaire, pour Mr Louis KERVEADOU.

Dimanche 7 Octobre : Fête anticipée du DIOCESE. 9H. Messe pour Cécilia.

10H.30 Messe à une intention particulière.

Mardi 9 Octobre : 9H. Messe de Saint Denis et ses compagnons martyrs, pour Thérèse LIZOT.

Mercredi 10 Octobre : 9H. Messe pour Anne-Marie DA MATHASANT'ANA

Jeudi 11 Octobre 20H. Messe

Vendredi 12 Octobre 9H. Messe pour Mme LAVAUUR

Samedi 13 octobre 18H. Dimanche de l'ouverture de la Semaine des MISSIONS. Messe du 28^o Dimanche du temps ordinaire, pour Paul BUDET.

Dimanche 14 Octobre 9H. Messe

10H.30 Messe pour Louis DEPAEPE.

Fête du diocèse

A partir de ce début octobre, le diocèse rentre dans une année : « *Avance au large !* »

La dernière résolution de notre Synode demandait au conseil épiscopal de « conduire dans les prochaines années une réflexion sur les moyens humains et matériels de mise en œuvre des orientations du synode en tenant compte des divers acteurs disponibles : prêtres, diacres, religieux laïcs »

En ce dimanche 7 octobre, pour la fête de la St Denis, c'est donc cette réflexion qui nous est proposée en trois temps pour cette année.

Octobre – décembre 2001 : quelle Eglise ?

Janvier-mars 2002 : quels ouvriers de l'Évangile ?

Avril-juin 2002 : quels prêtres ?

Ainsi, durant le premier trimestre, tous, en équipes déjà constituées ou à constituer pourront travailler ces trois questions :

Comment percevons – nous les réalités de vie de notre ville et leur évolution ?

En Eglise, comment sommes-nous concernés ?

Quels points d'effort ou d'initiatives seraient à privilégier pour les deux années à venir ?

7 Octobre 2001

Fête du diocèse de Saint Denis en France.

1) Une histoire qui a commencé il y a longtemps

L'histoire de l'Eglise en Seine Saint Denis n'a pas commencé avec la partition des départements de la Seine et de la Seine et Oise, en 1966 ni avec la création du diocèse de Saint-Denis -en - France en 1967.

Au milieu du III^e siècle, Denis, premier évêque de Paris selon Grégoire de Tours, fait partager sa foi avec ses deux compagnons, l'un prêtre, l'autre diacre : Rustique et Eleuthère. Emprisonnés par les Romains, ils sont décapités et meurent en martyrs sans renier leur foi.....

2) L'Eglise de Saint Denis en quelques chiffres :

On dénombre 84 paroisses et 114 lieux de culte (soit 84 églises et 30 chapelles). Il y a 120 prêtres diocésains, dont 83 actifs sur le diocèse (moyenne d'âge : 61,7 ans) ; 16 diacres permanents ; 48 religieux prêtres, 236 religieuses réparties en 52 communautés de 42 congrégations différentes, 6 communautés de frères.

Les laïcs en responsabilité se répartissent entre 54 animateurs pastoraux (16 laïcs en paroisse ou au service de mouvements, 19 religieuses, 19 laïcs ou religieux dans l'enseignement catholique) . 18 autres laïcs ont une charge ecclésiale ; il y a plus de 60 E.A.P. 5Equipes d'animation paroissiale), 3 E.CP (Equipe en charge pastorale avec un prêtre modérateur non résident, comme à « Sainte Bernadette » de Gagny) , 3 CPS (Conseils pastoraux de secteur)

Le nombre des enfants catéchisés (C.E.2 à la 6^{ème}) tourne autour de 12.000. En 1996 . Il y a eu près de 5.000 baptêmes, dont cent d'adultes. 800 jeunes ont reçu la confirmation . Il y a eu 1.158 mariages et 4.693 obsèques .

3) Les Orientations diocésaines de 1993 et le Concile Vatican II

Les Orientations diocésaines qui ont été promulguées à Saint Denis le 9 octobre 1993 ont pour titre « VIVRE ET ANNONCER LA BONNE NOUVELLE DE JESUS-CHRIST ». A lui seul, cet énoncé dit combien ses auteurs ont voulu s'inspirer du Concile Vatican II (1962-1965) , dont on ne dira jamais assez qu'il fut un concile missionnaire. *« C'est dans la vie de tous les jours lit-on dans l'introduction des Orientations, que depuis l'incarnation du Fils de Dieu, les chrétiens essayent de traduire en actes l'Evangile. Ils tentent ainsi de faire connaître l'amour que le Père a pour tous les hommes en son Fils Jésus-Christ, qu'il a ressuscité d'entre les morts: Cela requiert le courage et l'audace des prophètes, la lumière et la force de l'Esprit Saint....*